

S132 – Etre Membre de l’Eglise Locale

26 nov. 2017 – EPEM

Sujet : Etre membre de l’eglise locale

Thème Centre : L’Importance d’être membre de l’eglise locale

Phrase Directrice : Nous devrions être membre de l’eglise locale pour deux grandes raisons.

Développement :

1. C’est biblique
2. C’est bénéfique

INTRODUCTION

1. Dieu aime son église. L’église a été créée par lui et pour lui. Elle est merveilleuse et glorieuse à ses yeux. Le N.T. nous donne quatre images fortes de l’église. L’église est sa belle épouse ; sa chère famille ; son magnifique temple ; le Corps de Christ.
2. Quand la Bible parle de l’église, elle en parle de deux manières : en tant qu’église universelle et en tant qu’église locale. **[PPT 1]**
 - a. L’Eglise Universelle - C’est l’ensemble des vrais croyants en Jésus-Christ vivant et morts, de tous les temps, de toutes tribus, de toutes langues, de tous peuples et de toutes nations. On entre dans l’Eglise Universelle par la nouvelle naissance au moment où on se repent de ses péchés et place sa confiance en Jésus Christ comme Sauveur et Seigneur. Donc, si tu es né de nouveau, tu fais partie de l’Eglise Universelle. (1 Cor.12 :13 ; Eph. 4 :4-6, 5 :25)
 - b. L’Eglise Locale – C’est l’expression visible et concrète de l’Eglise Universelle. L’Eglise universelle se manifeste dans le monde entier au travers des églises locales. C’est dans l’église locale que nous pouvons voir et vivre la réalité de l’église en tant que la Famille de Dieu, le Corps de Christ, le Temple de Dieu, l’Eglise de Christ. Pour un chrétien être membre d’une église locale est un sujet de grande importance.
3. **[PPT 2]** Bientôt nous allons organiser notre église selon la loi 1905. (Voir PPT sur l’évolution de l’église.) Devenir membre de l’EPEM fera une partie importante dans ce processus. Donc, ce matin je veux vous partager deux grandes raisons pourquoi il est important d’être membre d’une église locale : (1) C’est biblique (2) C’est bénéfique. Prions.

DEVELOPPEMENT

Etre membre de l’eglise locale est biblique.

1. Dans l’église primitive, devenir Chrétien était devenir membre d’une église locale. L’idée du salut en Jésus Christ indépendamment de l’église locale n’était pas connue. Nous voyons dans le livre des Actes lorsque les individus se repentaient et croyaient en Christ, ils étaient tout de suite baptisés et intégrés à l’église locale (voir **Actes 2:41; 5:14; 16: 5**).
2. **[PPT 3]** La plupart du temps quand la Bible parle de l’église (90/114 emplois du mot ekklesia), elle parle de l’église locale qui est l’expression concrète et visible de l’église Universelle. Faire partie de l’Eglise universelle sans faire partie d’une église locale n’est pas possible. Nulle part dans le Nouveau Testament on trouve de tels chrétiens. Le chrétien qui dit "*je fais partie du corps universel du Christ, mais je n’ai pas besoin de m’engager en tant que membre à un corps local de Christ*", est un chrétien qui vit sa foi contraire à ce que le N.T. nous enseigne.

3. Donc, l'enseignement de la Bible, nous pousse à choisir une église locale et s'y engager en devenant membre. C'est le plan de Dieu pour son peuple et son église. Au moment de ta conversion, Dieu t'accueille comme membre de l'église universelle mais il attend que cette réalité soit concrétisée par ton rattachement à une église locale.
4. Etre membre de l'église locale n'est pas seulement biblique, il est aussi bénéfique. Il nous apporte des grandes bénédictions spirituelles. Comme je disais tout à l'heure, la Bible nous dit que l'église est la Famille de Dieu, le Corps de Christ, le Temple de Dieu et l'Épouse de Christ. Toutes ces réalités sont connues et vécues seulement dans le contexte de l'église locale.

Etre membre de l'église locale est bénéfique

1. **En tant que membre engagé dans l'église locale, tu peux découvrir la bénédiction de la famille de Dieu.**
 - a. C'est dans la famille que tu trouves ta place
 - i. Dieu nous a créés pour vivre en communauté. Si tu es en Christ, tu appartiens à une famille. Parfois j'entends des chrétiens qui disent « *Moi, je n'ai pas besoin de l'église. J'ai ma foi. Ça me suffit. C'est tout ce dont j'ai besoin.* » Mais selon la Bible c'est faux. Un chrétien sans une église est comme un enfant sans une famille – ce n'est pas normal. C'est étrange et dangereux. Ta foi était destinée à être vécue dans le contexte de la famille de Dieu.
 - ii. **Illustration :** Au cours de notre carrière missionnaire nous avons habité un peu partout. Donc, une question qui était toujours difficile pour mes enfants était la question « D'où viens-tu ? » Ils ne savaient quoi dire. Les Etats-Unis ? L'Afrique ? L'Allemagne ? la France ? Ils se posaient la question « Où est vraiment ma place ? » Pour eux, au cours des années, ils ont compris que leur place était toujours là où se trouvait leur famille – soit en Amérique soit en Afrique, soit en Europe. Et toi où est ta place ? Si tu es en Christ, tu appartiens à la famille de Dieu. C'est ta place.
 - b. C'est dans la famille que tu es accepté, corrigé et formé
 - i. **Illustration :** Je vous donne un exemple. Quand je me lève le matin, avant de sortir de la chambre et de voir le reste de la famille, je n'ai pas le souci de me brosser les dents d'abord, de me raser ou de me peigner les cheveux ou de m'assurer que les habits vont bien ensemble. Non, c'est ma famille. Elle m'accepte telle que je suis. Mais aussi comme elle est ma famille, elle est libre de me dire la vérité. Ma femme ou mes enfants peuvent me dire « Ouh, Papa, il faut te brosser les dents ou te peigner avant d'aller en ville. »
 - ii. **[PPT 4]** L'Église est notre famille. Elle nous accepte par la grâce de Dieu, telle que nous sommes. En **Eph. 4 :2-3**, l'Apôtre Paul exhorte les frères et sœurs en disant « **²En toute humilité et douceur, avec patience, supportez-vous les uns les autres dans l'amour. ³ Efforcez-vous de conserver l'unité de l'Esprit par le lien de la paix.** » Mais plus tard dans le même chapitre il dit au **v. 15** « **Mais en disant la vérité dans l'amour, nous grandirons à tout point de vue vers celui qui est la tête, Christ.** " Jésus, notre grand frère dans la famille de Dieu, est notre modèle. Les Écritures nous dit qu'il est "**plein de grâce et de vérité**" (Jn. 1:14). C'est la règle de conduite dans la famille de Dieu – montrer la grâce et dire la vérité.

iii. Dieu a fait en sorte que la famille soit l'endroit principal de notre éducation. C'est vrai dans la vie physique aussi bien que dans la vie spirituelle. L'éducation qui nous marque le plus est celle que nous recevrons au sein de la famille. Elle forme le fond de notre identité et caractère. C'est pareil dans la famille de Dieu.

c. Il y a beaucoup plus que je pourrais dire concernant la bénédiction d'appartenir à la famille de Dieu dans le contexte de l'église locale. Mais tout ce que je viens de dire n'est pas possible sans engagement à la famille. Une telle vie de famille ne se développe que là où il y a un sentiment de confiance et d'engagement.

2. En tant que membre engagé dans l'église locale, tu peux découvrir la bénédiction du Corps de Christ.

a. [PPT 5] Ecoutez ce l'Apôtre Paul dit en **Romains 12 : 3- 8** « *4 En effet, de même que nous avons plusieurs membres dans un seul corps et que tous les membres n'ont pas la même fonction, 5 de même, nous qui sommes plusieurs, nous formons un seul corps en Christ et nous sommes tous membres les uns des autres, chacun pour sa part.* »

b. S'il y a une chose que nous pouvons apprendre de ce cette image, c'est le fait que nous avons besoin l'un de l'autre. Celui qui n'a pas la fonctionnalité de tous les membres de son corps est quelqu'un qui est handicapé. Le corps n'est pas seulement un œil, ou un pied ou un doigt ou un nez. Non. Ça serait bizarre. Le corps est la combinaison de tous ses membres.

c. Selon cette vérité, vivre notre foi indépendamment des autres frères et sœurs n'est pas normal. Remarquons ce que Paul dit en **1 Cor. 12 :17-19** – « *17 Si tout le corps était un œil, où serait l'ouïe ? S'il était tout entier l'ouïe, où serait l'odorat ? 18 En fait, Dieu a placé chacun des organes dans le corps comme il l'a voulu. 19 S'ils étaient tous un seul organe, où serait le corps ?* Dieu nous a placé dans le Corps de Christ pour servir. Ton frère a besoin de toi et tu as besoin de lui. C'est ce que la Bible appelle l'édification mutuelle. Nous avons besoin du Corps du Christ pour que cela fonction comme il devrait.

d. Il y a un autre aspect important à considérer. L'Eglise en tant que Corps du Christ est appelé à continuer son œuvre sur la terre. Nous sommes les mains et les pieds de Jésus – le moyen de son action dans le monde. C'est une œuvre que nous devons faire ensemble.

3. En tant que membre engagé dans l'église locale, tu peux découvrir la bénédiction du Temple de Dieu.

a. [PPT 6] Une troisième image de l'église dans la Bible est le Temple de Dieu. Paul dit en **Eph. 2 :20-21** « *20 Vous avez été édifiés sur le fondement des apôtres et prophètes, Jésus-Christ lui-même étant la pierre angulaire. 21 C'est en lui que tout l'édifice, bien coordonné, s'élève pour être un temple saint dans le Seigneur. 22 C'est en lui que vous aussi, vous êtes édifiés avec eux pour former une habitation de Dieu en Esprit.* »

b. Dans l'A.T. le temple avait deux fonctions principales :

i. Représenter Dieu – La conception et la construction du tabernacle/temple servaient un but pédagogique. (voir **Ex. 20 – 40**) En regardant le temple le peuple

peut mieux comprendre la gloire et la sainteté de Dieu. Nous sommes le temple de Dieu – individuellement et collectivement, donc nous devons refléter aussi la gloire de Dieu. Jésus dit en **Jn.13 :34-35** que notre amour sera la marque que nous appartenons à Dieu. Le monde va voir la réalité de Dieu à travers de notre vie ensemble. Par notre témoignage collective les gens qui ne connaissent pas Jésus peuvent mieux comprendre Dieu. C'est bien que la description que nous avons de notre église sur notre site web est – « *L'EPÉM est une communauté de croyants qui vit ensemble la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ, et qui la partage aux autres.* »

- ii. Rencontrer Dieu - Dans l'A.T. le temple était l'endroit pour rencontrer Dieu et pour se réconcilier avec lui par les sacrifices. Donc, c'est fort quand Paul dit que l'Eglise est le Temple de Dieu. C'est ensemble au sein de son église que nous rencontrons Dieu aussi. Quelle bénédiction de rencontrer Dieu dans la vie ma sœur ou de voir le visage de Jésus dans le visage de mon frère. C'est aussi dans l'église que nous observons ensemble les ordonnances du baptême et de la Sainte Cène. Tous les deux ordonnances dans le contexte d'une communauté engagée. Comme nous voulons représenter Dieu aux gens qui ne le connaissent pas encore, l'église est aussi l'espace où ils peuvent rencontrer Dieu.

4. En tant que membre engagé dans l'église locale, tu peux découvrir la bénédiction de l'Epouse de Christ.

- a. L'image de l'église comme l'Epouse de Christ est riche en signification. Par exemple, elle nous enseigne sur la soumission; sur la consécration et sur la fidélité. Mais les significations qui m'attirent le plus ce matin sont la beauté et la sainteté. Le jour vient quand l'église sera présentée à Jésus en toute beauté et saintetés. **[PPT 7] Apocalypse 19 :7** dit « *⁷ Réjouissons-nous, soyons dans la joie et rendons-lui gloire, car voici venu le moment des noces de l'Agneau, et son épouse s'est préparée. ⁸ Il lui a été donné de s'habiller d'un fin lin, éclatant, pur.» En effet, le fin lin, ce sont les œuvres justes des saints. » (voir aussi **Eph. 5 :27**)*
- b. **[PPT 8]** En tant que l'Epouse de Christ, nous sommes demandés de veiller les uns sur les autres pour grandir dans la sainteté de Jésus Christ. **Héb. 10 :24-25** dit « *²⁴ Veillons les uns sur les autres pour nous inciter à l'amour et à de belles œuvres. ²⁵ N'abandonnons pas notre assemblée, comme certains en ont l'habitude, mais encourageons-nous mutuellement. Faites cela d'autant plus que vous voyez s'approcher le jour.* » C'est une fonction et une grâce importante de l'église locale.
- c. Il est aussi vrai que Dieu a donné aux responsables la charge particulière de veiller. Ils ont la responsabilité de veiller comme des bergers. C'est pourquoi **Heb. 13 : 17** nous exhorte « *Obéissez à vos conducteurs et soumettez-vous à eux, car ils veillent sur votre âme en hommes qui devront rendre des comptes. Ils pourront ainsi le faire avec joie et non en soupirant, ce qui ne vous serait d'aucun avantage.* » (voir aussi **1 Pi. 5 :2** et **Ac. 20 :28**) Ces instructions impliquent que les anciens connaissent ceux dont ils ont la charge. Comme un berger ne défend pas tous les moutons, le pasteur et les anciens ne sont pas responsable pour tous les Chrétiens partout mais de ceux qui se placent sous leur protection. Joindre l'église en tant que membre c'est une décision et un engagement de soumettre à l'autorité des responsables de l'église. Vous leur donnez

la permission de veiller sur et prendre soin de vous spirituellement. C'est pour votre bien et pour le bien de l'église. C'est une protection spirituelle. Sans engagement comme membre, les responsables ne peuvent pas te servir comme exigé dans la parole de Dieu.

CONCLUSION

1. **[PPT 9]** L'église locale est l'expression concrète et visible de l'Eglise Universelle. Au moment de ta conversion, Dieu t'accueille comme membre de l'église universelle mais il attend que cette réalité soit concrétisée par ton rattachement à une église locale.
2. Quand tu t'attaches à une église locale, tu vas découvrir les bénédictions de l'église dans toute ses facettes glorieuses - la Famille de Dieu, le Corps de Christ, le Temple de Dieu et l'Épouse de Christ. Toutes ces images exigent un engagement collectif l'un à l'autre pour profiter de leur bénédiction.
3. Prions.